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Protokoll 
der 61. Generalversammlung der ZOFA 

vom 25. Januar 2022 
 
Hermann Tscherrig, Präsident der ZOFA, begrüsst die 21 Anwesenden herzlich zur 
Generalversammlung. 
Entschuldigt: Robert Brunner, Erich Preisig, Hansruedi Wiget 
 

Traktandenliste  

1.  Wahl der Stimmenzähler 

2.  Abnahme des Protokolls der letzten GV 

3.  Abnahme des Jahresberichts des Präsidenten 2021 

4. Abnahme der Jahresrechnung 2021 

5.  Genehmigung des Budgets 2022, Wechsel der Bank 

6. Festsetzung des Jahresbeitrages  

7. Jahresprogramm 2022, Vorverlegung der Klubabende auf 19 Uhr  

8. Ehrungen  

9.  Klublokal ZOFA 

10. Beschlussfassung über rechtzeitig eingereichte Anträge der Mitglieder  

11. Mutationen 

12. Verschiedenes 

 
1. Wahl der Stimmenzähler 

Hans Wagenmakers wird als Stimmenzähler gewählt.  
 

2.  Abnahme des Protokolls der letzten GV 
Das Protokoll wurde den Mitgliedern nach der letzten GV verschickt und mit 
der Einladung nochmals zugestellt. Es wird einstimmig abgenommen. 
 

3.  Abnahme des Jahresberichts des Präsidenten 
Im letzten Jahr fanden coronabedingt nur fünf Veranstaltungen statt: Die GV, 
der Ausflug zur Insel Ufenau, die Vorführung von zwei ZOFA Teamfilmen, der 
Jekami und ein Autorenabend mit Roland Mees. Der Bericht, der deshalb kurz 
ausfällt, wird verdankt und abgenommen. 
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4. Abnahme der Jahresrechnung 2021 
Die Jahresrechnung 2021 ist allen zugestellt worden. Heidi Wolfensperger wird 
für Fragen und Erklärungen telefonisch zugeschaltet. Der Betrag von CHF 
240.50 für die Versicherung der Geräte wirft Fragen auf. Ist dies eine 
Neuwertversicherung oder eine Zeitwertversicherung? Heidi Wolfensperger 
wird dies abklären. Falls es sich um eine Neuwertversicherung handelt, soll sie 
beibehalten werden, andernfalls ist sie zu kündigen. 
  
Zusammengezogene Erfolgsrechnung per 31.12.2021 
 
Einnahmen Franken    Ausgaben    Franken 
 
*Mitgliederbeiträge   Swiss-Movie 840.00 
*Mitgliederbeiträge SIFA 70.00  SIFA 240.00 

   Filme digitalisieren  
   Gerätenutzgeb. Inh. R.Mees 600.00 

Spenden / Sponsoring   Porti 50.00 
Zinsertrag   Versicherungen 240.50 
Gerätevermietung   Sponsoring  / Facebook  

   Saalmiete AH Wildbach 50.00 
   Wettbewerbe und Jury 30.00 

Film-Projekte    Internet Homepage 130.70 
Swiss Movie Festival       940.15      Druc  Drucksachen, Büromat. Kopien              20.00 

   Gäste / Autoren  
   Bankspesen 100.60 
   Diverses  130.00 
   Vorstand 90.00 
   Exkursion Ausflug 610.00 
   Bildung Rückstellung Geräte  

Total Einnahmen 1'010.15  Total Ausgaben 3'131.80 
Verlust 2'121.65   
Total  3'131.80   Total 3'131.80 
 
* 2021 wurden zur Feier des 60-jährigen Jubiläums von ZOFA keine 
Mitgliederbeiträge erhoben. 
Das Eigenkapital beläuft sich per Ende 2021 auf 10'861.54 Franken.   

 
Kurt Knupp verliest den Revisorenbericht und empfiehlt die Rechnung zur 
Abnahme. Die Mitglieder stimmen der Rechnung 2021 zu und geben Heidi 
Wolfensperger übers Telefon einen Applaus für ihre Arbeit. 
 

5. Genehmigung des Budgets 2022 – Wechsel der Bank 
Falls es sich bei der Geräteversicherung nicht um eine Neuwertversicherung 
handelt, wird diese auf den nächsten Termin gekündigt, was sich jedoch 
vermutlich noch nicht auf das diesjährige Budget auswirken wird. 
 
Seit längerem ist unsere Kassiererin Heidi Wolfensperger unzufrieden mit dem 
Service der Bank UBS. Zudem sind die Gebühren sehr hoch. Die Klubmitglieder 
sind damit einverstanden, dass die Bank gewechselt wird. Heidi Wolfensperger 
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wird die Bedingungen der Bank Avera sowie der ZKB prüfen und den Wechsel 
zur Bank mit den besseren Bedingungen vornehmen. 

 
6. Festsetzung des Jahresbeitrags 

Die Jahresbeiträge bleiben gleich wie in den vergangenen Jahren. 
 Franken 
Aktive (swiss.movie) 110.00 
Aktive (SIFA) 120.00 
Aktive (swiss.movie und SIFA)  160.00 
Jungmitglieder bis 25 Jahre    40.00 
Ehrenmitglieder    55.00 
Doppelmitglieder, die in einem anderen 
Filmklub Stammmitglied sind   70.00 
Passivmitglieder    65.00 
 

7. Jahresprogramm und Vorverlegung der Klubabende auf 19 Uhr 
Das Jahresprogramm ist allen zugestellt worden.  
 
Max Rüegg schlägt vor, dass ZOFA anstelle eines Ausflugs gemeinsam die 
Unica, welche in Locarno stattfindet, besuchen könnte. Gedacht ist, am 
24.08.2022, also am Mittwochmorgen früh im Oberland den Zug zu besteigen 
und am gleichen Abend zurückzukehren. Dieser Vorschlag wird angenommen. 
Etwa ein halbes Dutzend Klubmitglieder gedenken die Unica zu besuchen. Im 
Anhang zum Protokoll befinden sich die Angaben über die Filmvorführungen 
an der Unica sowie ein SBB Fahrplan mit den Abfahrtsorten Wald, Rüti, 
Wetzikon, Uster. Für genauere Informationen empfiehlt sich die Webseite der 
Unica, Schweiz: www.unica2022.ch. 
 
Roland Mees wird im März frühpensioniert, so dass es ihm möglich sein wird, 
ab April mit den benötigten Technikgeräten um 19 Uhr startklar zu sein. Alle 
Anwesenden sind damit einverstanden, dass die Klubabende beginnend mit 
dem 5. April 2022 um 19 Uhr anfangen. 

 
8. Ehrungen 

In diesem Jahr gibt es keine Ehrungen. 
 

9. Klublokal ZOFA 
Wegen der Coronamassnahmen wird entschieden, vorläufig im jetzigen 
Klublokal zu bleiben. Zudem gefällt die Atmosphäre im Alterswohnheim am 
Wildbach, Wetzikon, etlichen Klubmitgliedern besser als im Gasthof Hirschen, 
Hinwil. 

 
10. Beschlussfassung über rechtzeitig eingereichte Anträge der  

            Mitglieder 
Es sind keine Anträge eingegangen. 

 
11. Mutationen auf Ende 2020 

2 Austritte Bruno Chiodi 
 Marcel Riwar 
1 Eintritt Reto Litschi 
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12. Verschiedenes 
Um das Klubleben in Schwung zu bringen, hat sich der Vorstand einiges 
einfallen lassen. Hier ein paar Vorschläge: 

 Fredi Moser stellt einige seiner ein- bis mehrstündigen Reisefilme zum 
Neuschneiden/Kürzen zur Verfügung. Es handelt sich um die Länder 
Australien, Neuseeland, Oman, Namibia, Costa Rica, British Columbia, 
Kanada und Alaska. Wer sich dafür interessiert, soll sich bei der Aktuarin 
Esther Tscherrig melden. 

 Walter Senn fände es toll, wenn es einen Film über unsere 
Klubmitglieder gäbe. Dies könnte ein kleiner Spiel- oder Dokfilm sein 
oder aber jedes Klubmitglied könnte sich in einem 1-2-minütigen Film 
selber vorstellen.  

 Vor zehn Jahren hat ZOFA einen Schnittwettbewerb mit Rohmaterial von 
Roland Mees veranstaltet. Es handelte sich um Karnevalsgruppen. 
Damals sind daraus sieben originelle Filme entstanden. Es wäre 
interessant das Experiment zu wiederholen. Wer könnte Rohmaterial zur 
Verfügung stellen? 

 
Archiv.  
Im Protokoll 2021 lesen wir: „Max Rüegg hat mit einem Kollegen ein 
Softwareprogramm entwickelt um die mittlerweile 160 Filme im Archiv 
einfacher aufzuspüren. Es sind dies ZOFA-Filme, Swiss.Movie-Filme sowie 
Filme anderer Klubs. Über die 50 Suchbegriffe (Titel, Autor, Entstehungsjahr, 
Inhalt etc) kann der gewünschte Film gefunden werden.“  Max Rüegg stellt das 
beeindruckende Programm und seine Möglichkeiten mit einer Power Point 
Präsentation vor. 
 
Der Präsident dankt Max Rüegg für seinen großen Einsatz und für das 
einwandfrei geführte Archiv, in welches unser Archivar wie immer viel Herzblut 
steckt. 

 
Hermann Tscherrig schließt die Generalversammlung um 21.20 Uhr.  
 
Unser neues Klubmitglied Reto Litschi stellt uns die Welt der Youtuber und der 
Swisstubers vor. Zunächst sehen wir einen Film des bekannten deutschen Youtubers 
Dner. Er berichtet auf seinem Kanal hauptsächlich über seine Reisen in alle Gegenden 
der Welt. Der aus vorwiegend halbsekündigen Sequenzen bestehende Film „Ein Tag 
im Leben von Felix“ zeigt eine Zusammenfassung seiner Reisen im letzten Jahr. 
Danach stellte Reto alias "Rylow" Youtube in einem Youtube Video vor. Zum 
Beispiel erzählte er darin, dass pro Tag in etwa 82 Jahre Videomaterialien 
hochgeladen werden. Aber auch über die verschiedene Youtuber Gruppierungen wie 
zum Beispiel "die Swisstubers" oder auch die berühmten Youtuber dieses Landes 
berichtete er. Die Online - Videoplattform Youtube ist ein Riesenthema, wobei Reto 
uns in der kurzen Zeit nur eine Zusammenfassung geben konnte. Auch wenn es 
den Anschein macht, dass Youtube eine Spielwiese Jugendlicher sei, gibt es 
Beispiele dafür, dass verschiedene Generationen diese Plattform auch nutzen, 
ergänzte Reto. Auch Ideen für zukünftige Videos erarbeitet Reto sehr gerne und wir 
freuen uns auf eine gemeinsame Zukunft. 
 
Für das Protokoll 
Esther Tscherrig 
Aktuarin 
 


